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Abstract (en)
The boiler (1) has a combustion chamber (3) arranged within a reservoir (2). The granules are poured into the combustion chamber through a
vertical feed pipe (5). The amount of pellets flows in a combustion crucible (6) is adjusted when the pellets are obstructed in the pipe. A height
adjustable cup (7) is supplied with oxidizer i.e. air, through a supply tube (8) and/or a cooling tube (9). The feeding pipe is inserted into the cooling
tube, in which the secondary air is circulated, where the feeding pipe and the cooling tube are surrounded by a refractory thermal protection unit
(10).

Abstract (fr)
La présente invention concerne une chaudiére (1) a granulés de bois ou pellets comportant, en partie supérieure, un réservoir (2) sous lequel
est disposée une chambre de combustion (3), ledit réservoir (2) étant notamment de type trémie dans lequel lesdits granulés sont disposés, ledit
réservoir (2) étant relié, a sa base (4), a un conduit vertical d'alimentation (5) dans lequel se déversent les granulés pour arriver dans la chambre
de combustion (3), en partie supérieure d'un creuset de combustion (6), lesdits granulés obstruant ledit conduit d'alimentation (5) de maniére a
régler la quantité de granulés qui se déverse au niveau du creuset (6), ce dernier comportant une coupelle (7) réglable en hauteur, ledit creuset de
combustion (6) étant alimenté en comburant, notamment en air, par l'intermédiaire d'un tube d'alimentation (8) et/ou d'un tube de refroidissement
(9), ladite chaudiere (1) étant caractérisée en ce que ledit conduit d'alimentation (5) est inséré dans un tube de refroidissement (9) dans lequel
est diffusé de I'air secondaire, ledit conduit d'alimentation (5) et ledit tube de refroidissement (9) étant entourés par un réfractaire de protection
thermique (10).
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